



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Negar que hemos comenzado el año en un funesto ambiente de lucha fratricida sería querer tapan el sol con un dedo o adoptar la cómoda, pero ineficaz filosofía del avestruz.

Las guerras internacionales, con todas sus concepciones apocalípticas, resultan pálidas ante los horrores de pugna civil y en los últimos siglos, triste ejemplo de ella nos han dado Francia, Inglaterra, Rusia, España y muchas naciones latinoamericanas.

Los cubanos también tuvimos esa dura experiencia cuando en la campaña contra Machado se llegó por ambas partes a drásticos extremos. El gobierno tratando de remediar lo inevitable, acudía a brutales represiones, como aquellas muertes violentas en Oriente consumadas por Arsenio Ortiz y la oposición, encabezada por el ABC, que contaba en sus filas lo mejor de la ciudadanía y cuyos principales dirigentes son en la actualidad figuras destacadas del régimen, recurriendo al atentado y al terrorismo, siempre reprobables. Algo semejante a lo que están llevando a cabo en el presente los chipriotas, húngaros y argelinos.

Es pues, preciso, que los sectores cívicos que han ofrecido mediar en este conflicto de tanta gravedad para todos, actúen rápidamente antes de tener que lamentar mayores males y lo hagan buscando una solución amplia, de altura, de verdaderas proyecciones nacionales, sin detenerse en cuestiones comineras con el único fin de ir ganando tiempo, de que se efectúe normalmente o para que Fulanito llegue a ser

Alcalde de la Habana o Ciclanito, senador por Oriente.

★ ★ ★

Hasta el noveno inning del juego de base ball celebrado el día de Año Nuevo, parecía que el "Habana" habría de ser derrotado por sus rivales azules, pero en los postreros instantes los rojos reaccionaron, logrando convertir en victoria lo que parecía un firme descalabro.

Y como se ha declarado que el viaje de Santiaguito Rey a los Estados Unidos tiene por objeto conferenciar con las autoridades norteamericanas para detener las actividades de los rojos, no cabe duda que el Ministro de Gobernación lo que ha ido a buscar son refuerzos para el "Almendares".

A lo mejor, un pitcher derecho y un cuarto bate zurdo.

★ ★ ★

Acusan al ex dictador Perón de estar fomentando desde Caracas el sabotaje en la Argentina.

Tal imputación puede que sea cierta, pero no por eso vayan a pensar que Pardo Llada es quien está dirigiendo una campaña semejante en Cuba.

★ ★ ★

El Papa Pío XII que esperó el Nuevo Año rezando, según dice el cable, bendijo a un grupo de choferes y conductores de ómnibus.

Pues, por nosotros que no quede tampoco. ¡Que Dios los bendiga!